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DELIBERAZIONE  N° 33  DEL 15/02/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  09/02/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 15 del mese di Febbraio alle ore 10,11 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 100916 del  11/02/2021. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: Il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/02/2021 11:19:45 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 16/02/2021 12:19:14 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 09/02/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori    Prester , Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 09/02/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 09/02/2021 

L’anno 2021, il giorno nove, del mese di Febbraio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 58603 del 26/01/2021, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,20, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri, 

Prester, Tarantino e Terranova La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di  una Mail pervenuta dall’Area Tecnica della Rigenerazione Urbana e delle 

OO.PP., avente per oggetto: “Istituto Comprensivo Madre Teresa di Calcutta, spazi 

street-art -DGC n145 72016”. 

Si prosegue con alcune richieste, inviate dai Consiglieri al Presidente per il 

successivo inoltro alle aziende competenti 

• “Richiesta diserbo in Via Andrea Costa”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

• “Richiesta potatura alberi in Via Papa Giovanni XXIII”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Sollecito intervento di ripristino di manto stradale per copertura buca 

in Via Santa Maria di Gesù n.°104 ”, a firma del Consigliere Terranova; 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in via Santa Maria di Gesù n.° 

98, lato valle, nei pressi del Palaoreto”, a firma del Consigliere 

Terranova. 

Il Presidente comunica una notizia bella per certi versi,  meno per altri, ovvero 

che, dopo tanto lavoro da parte dei Presidenti e dei Consiglieri di Circoscrizione 

affinché venissero assegnate le competenze ed i poteri decisionali alle Circoscrizioni, 

la Regione Sicilia ha  finalmente  inviato il Commissario per portare  avanti il 

decentramento; questo rappresenta uno schiaffo morale nei confronti 

dell’amministrazione che, per molti anni, ha parlato del decentramento senza nei fatti 

farlo mai decollare. Il Consiglio Comunale non ha mai voluto assegnare questi poteri 

decisionali alle Circoscrizioni che, invece, permetteranno di risolvere i bisogni 

primari della cittadinanza. 
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Alle ore 9,25 entra in collegamento la Consigliera Rappa. Risultano presenti 

9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che prende atto della 

comunicazione e aggiunge che è stata una battaglia condotta dalle Circoscrizioni ed 

anche da lui stesso in prima persona, in quanto si è fatto promotore della redazione di 

una nota per sottoporla alla firma   di tutti   Consiglieri di Circoscrizione e presentarla 

all’Assessore alle Autonomie Locali, affinché venisse attuato il decentramento. 

Bisogna dire che è una sconfitta dell’amministrazione: il Sindaco ha sempre 

millantato il decentramento ma, nei fatti, non è stato concretizzato, pur se, nella 

passata consiliatura, il Sindaco disponeva in Consiglio Comunale di una maggioranza 

faraonica che approvava tutto quello che a lui stava a cuore, come, ad esempio, 

alcune pedonalizzazioni, la ZTL, ecc.; del decentramento però non se ne parlava. 

Ricorda che veniva   lesinato tutto, anche nelle manifestazioni venivano rifiutati 

piccoli contributi: finalmente è arrivato il Commissario ed il Sindaco deve prenderne   

atto. E ’ un percorso che deve maturare una nuova regolamentazione che darà valore 

aggiunto ai territorio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che sottolinea che il 

Consiglio Comunale non ha mai speso una parola affinché si desse l’avvio al 

decentramento: anche quando è stata presentata la mozione di sfiducia al Sindaco non 

si è fatto riferimento alla mancata attuazione del decentramento per una maggiore 

autonomie alle circoscrizioni. Occorre commissariare l’amministrazione anche per 

altre cose. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole mettere in 

evidenza l’inefficienza dell’amministrazione e prendere atto che l’amministrazione 

non è stata capace di realizzare il decentramento. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che vuole soffermarsi sul 

rallentamento del servizio di raccolta rifiuti dovuto all’agitazione dei dipendenti della 
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RAP:   anche se sa che il Sindaco ha fatto un appello ai sindacati per far rientrare la 

protesta, ne chiede notizie al Presidente. 

Il Presidente risponde che i lavoratori sono in stato di   agitazione per la notizia 

uscita a mezzo stampa del fatto che pare che il Sindaco voglia creare una holding che 

accorpi le quattro aziende partecipate: di conseguenza tutti i contratti di lavoro 

andrebbero rivisti. 

Alle ore 9,45 entra in collegamento il Consigliere Ilardi.  Risultano presenti 

10 Consiglieri. 

Alle ore 9,47 entra in Collegamento il Sig. Giovanni Totano. 

Il Presidente dà il benvenuto da parte sua e di tutto il Consiglio al Signor 

Totano e spiega che quest’ultimo aveva chiesto una audizione che si è cercato di fare 

nel più breve tempo possibile, visto l’oggetto della discussione che è un tema 

interessante.  

Il Signor Totano si rivolge a tutti i Consiglieri facendo presente che è felice di 

poter condividere un piccolo gioiello sito nel rione Perez: si tratta di un’operazione di 

decoro urbano che vede interessato il rione Perez, denominato “la Rambla  Perez”: il 

rione è in prossimità della stazione centrale e le sue costruzioni, in termini di 

architettura, sono  preziose ed elegante, in stile liberty. L’entusiasmo e   la spinta per 

renderlo più vivibile,   non concentrandosi  sulle criticità troppo complesse e non  

risolvibili in   tempi brevi, ma focalizzandosi  sulle attività che possono essere 

realizzate nel breve periodo, per esempio la  piantumazione di alcuni arbusti lungo le 

strade del rione. Questo è un intervento che riguarda il verde e che si inserisce 

nell’ottica dei nuovi piani di investimenti europei e nazionali relativi   al green; in 

seconda battuta, ciò risolverebbe alcuni problemi del quartiere oltre a trasformarlo. Il 

quartiere Perez può considerarsi centro storico e con i servizi di periferia ma non ha 

nulla da invidiare   rispetto a via Catania, a   Via Agrigento, a Piazza Politema: a 
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livello di costruzioni e piano urbano. Questo intervento di piantumazione permetterà 

di riscoprire un quartiere residenziale bello, a due passi dalla città;   a suo giudizio, 

per il Consiglio Circoscrizionale rappresenta un’opportunità strategica, in quanto  un 

intervento di semplice realizzazione porterà invece visibilità enorme alla città e al 

quartiere, rappresentando un ottimo elemento per porre le basi del  progetto per il 

bene comune, soprattutto in vista delle prossime elezioni. Questa Rambla Perez 

alberata trasformerà il quartiere rendendolo bello e attirerà in zona     il resto dei 

cittadini. Dichiara di avere portato avanti una raccolta firme per far conoscere la 

proposta al quartiere e capire se poteva essere gradita dai cittadini residenti: il 

riscontro è stato positivo. Sono state evidenziate alcune criticità nel piantare gli  

alberi sul marciapiede e sulla sede stradale, poichè molti alberi sono stati abbattuti dai 

residenti perché erano stati piantati davanti alle facciate delle  palazzine e oscuravano 

le abitazioni dei primi piani. Sono state indicazioni preziose che possono migliorare 

la strategia di piantumazione. Molti residenti sono felici di adottare un albero e 

innaffiarlo ma occorre il coinvolgimento della Circoscrizione, con i suoi contatti e la 

forza di rete, perché occorre fare alcune aiuole quadrate, sul marciapiede o sulla sede 

stradale, per posizionare l’albero, di cui egli, come singolo cittadino non può 

occuparsi: da ciò nasce la richiesta di aiuto alla Circoscrizione, cosi come è stato fatto 

in Via Marinuzzi, dove c’erano dei riquadri vuoti in cui sono stati piantati degli alberi 

dai cittadini per dare un segno  di decoro, trasformandoli in aiuole.  

Il Presidente ringrazia il Signor Totano per l’interessamento che riguarda parte 

del territorio circoscrizionale ed è contento di trovare una persona con tanto 

entusiasmo: non si aspettava che avesse elaborato un progetto già ben definito, ma la   

Circoscrizione è sempre presente nel territorio, anche se non sempre riesce a portare 

avanti alcune proposte perché ci si scontra spesso con una macchina burocratica 

complessa, fatta di pastoie burocratiche. Nel suo discorso il Sig. Totano fa 

riferimento al decoro urbano e il Sindaco, in questa consiliatura, ha istituito 

l’Assessorato al Decoro Urbano, che ha funzionato male, forse anche perché ci sono 
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stati problemi oggettivi come la pandemia, che ha stravolto tutti gli obiettivi 

dell’amministrazione, che aveva previsto la piantumazione di 10.000 mila alberi; 

quindi c’è una porta aperta e si deve spingere affinché   si possa accelerare con questo 

progetto. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Bruschetta, che saluta il Sig. Totano, 

che conosce perché, su suo suggerimento, ha presentato la mozione per la 

piantumazione di arbusti in Via Mortillaro, e conosce il suo impegno ma, a suo 

parere, la problematica è da imputare all’amministrazione che agisce sempre in 

ritardo; tuttavia il  compito dei Consiglieri è di perseverare affinché vengano 

eliminate le discariche: è un processo lungo e, al momento, la RAP è in agitazione 

per problemi contrattuali che  rallentano la raccolta, mentre i cittadini soffrono. E’ 

contento che Giovanni Totano faccia parte di un comitato che raccoglie tante persone 

che vogliono farsi sentire e pensa che insieme si possa fare un bel lavoro di 

collaborazione per realizzare questo progetto entro la fine della consiliatura. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che ringrazia il Sig. 

Totano per lo spunto che ha dato per la    riqualificazione della zona Perez, edificato  

negli anni 50 e 60, quando si andava a cementificare in maniera selvaggia, senza 

pensare agli spazi verdi. Di contro, voleva sottolineare l’ impegno del Consiglio in 

questi anni e le tante battaglie fatte per la riqualificazione di molte aree, purtroppo 

spesso ignorate dell’amministrazione. Per attuare questo progetto, a suo parere, ci 

vorrà un’altra consiliatura: andare ad aumentare il decoro in un’area in tempi brevi, 

quando si lotta da due anni per ripristinare un marciapiede pedonabile sul ponte 

Oreto, ormai transennato da ben due anni a suo parere sarà molto difficile. Tanti 

disservizi segnali rimangono irrisolti. Un muro di gomma con il quale  ci andiamo a 

scontrare giornalmente a discapito dei cittadini. Ben vengano questi spunti che 

servono a migliorare la vivibilità dei cittadini residenti. 
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Il Presidente elogia l’iniziativa portata avanti dal Sig. Totano, che dovrebbe, a 

suo parere, interessare tutte le zone di Palermo; informa il Sig. Totano che la Regione 

Siciliana ha commissariato il Comune di Palermo per dare vita al decentramento, 

unico mezzo per risolvere i problemi del territorio. Spera che nella prossima 

consiliatura si possa partire con il piede giusto ed auspica di fare parte di una nuova 

consiliatura dove sia avviato il decentramento, per dare risposte risolutive alle 

problematiche portate avanti in questi nove anni di consiliatura: le richieste portate 

avanti dalla Circoscrizione sono state tante ma, purtroppo, spesso rimaste sulla carta. 

Chiede ed ottiene la parola il Sig. Totano, che riprende il discorso del 

Consigliere Quartararo, che da due anni lotta per il marciapiede pedonale   sul ponte 

Oreto: il Comitato nasce nel tentativo di non arenarsi nella risoluzione dei problemi   

attanagliano la periferie che necessitano però di anni per poterli risolvere; si cerca 

invece di trovare soluzioni su interventi di facile realizzazione, come la 

piantumazione. Ribadisce che i cittadini comprerebbero gli alberi ma occorrerebbe 

una squadra del comune per realizzare le aiuole quadrate nei marciapiedi e nella sede 

stradale, dove piantare gli alberi.  

Il Presidente dichiara che il progetto presentato dal Sig. Totano è ambizioso ma 

non è realizzabile subito, proprio perché   si conosce la macchina amministrativa, che 

ha bisogno di tanti passaggi, ovvero la progettazione, in quanto la piantumazione di 

un albero   necessita di tante consulenze tecniche, che attestino che nel sottosuolo non 

passino cavi o tubature; la prima cosa da fare è la richiesta per l’individuazione dei 

siti dove piantare gli alberi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che   

piantumare non è cosa facile:   in Via Perez e Via Mortillaro gli uffici coinvolti sono 

tanti, perché bisogna sagomare i marciapiedi, coinvolgere il Co.I.Me.; in alcune vie ci 

sono le strisce blue quindi bisogna coinvolge l’APCOA, ovvero soggetti  diversi 

dall’amministrazione comunale. 
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Il Presidente dichiara che bisogna iniziare con la richiesta, aspettare la risposta 

dell’Ufficio del Verde e Vivibilità Urbana, poi fare un tavolo tecnico con l’Edilizia 

Urbana per capire quali tipi di progetto presentare. 

Interviene il Consigliere Ilardi che, cambiando argomento, informa il Consiglio 

che a Piazza Guadagna oggi gli operai stavano riparando il tombino sprofondato 

segnalato dal Consigliere Quartararo.  

 Esauriti gli argomenti, alle ore 10,21, il Presidente chiude la seduta. 

Il Segretario                                      Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                   Antonino Santangelo 

 
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/02/2021 11:21:08 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 18/02/2021 12:34:52 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 15/02/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 09/02/2021
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